

## Martes 27 de mayo 2014

El Financiero Necesaria, una reforma fiscal que impulse la economía

A. Hernández, C. Zepeda, D. Elías, J. Leyva, L. Hernández, T. Puga La correcta alineación de los estímulos podría hacer una gran diferencia entre un crecimiento promedio de 2.5 por ciento en las últimas tres décadas y un 6 por ciento de crecimiento potencial, consideraron especialistas. Entre los elementos impulsores del dinamismo de la economía refirieron: incentivos fiscales a la inversión, como restablecer el esquema de depreciación acelerada; mayor valor e integración de las Pymes a las cadenas productivas; educación de calidad; fomento a la innovación y la productividad; y combate a la corrupción. Luis Foncerrada, director del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), dijo que los incentivos fiscales bien dirigidos son estímulos para la inversión, para la generación de empleo y para que los salarios aumenten. P.C. reforma fiscal Ingreso laboral per cápita registra retroceso

Zenyazen Flores En el primer trimestre de 2014 el ingreso laboral per cápita de los mexicanos perdió 5.76 por ciento de su poder adquisitivo en términos reales respecto al mismo periodo del año anterior, reveló el Índice de la Tendencia Laboral de la Pobreza (ITLP) publicado ayer por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Es decir, los mexicanos dejaron de recibir 80.43 pesos, pues mientras en el primer trimestre de 2014 el ingreso en términos reales se ubicó en mil 317.76 pesos, en igual periodo pero de 2013 esa percepción fue de mil 398.19 pesos. Cabe mencionar que el ingreso laboral per cápita se encuentra a la baja desde el primer trimestre del 2013, cuando se ubicó en mil 398.19 pesos, de tal forma que la renta de los mexicanos suma cinco trimestres a la baja. Como consecuencia de la caída del ingreso laboral per cápita, el Coneval reportó un aumento de 3.46 por ciento a tasa anual en la pobreza vinculada a los salarios en el primer trimestre de 2014. P.C. Coneval, ingreso per cápita Exportaciones del sector manufacturero se aceleran en abril

Tlaloc puga Las exportaciones mexicanas registraron un mayor dinamismo en abril, impulsadas por la industria manufacturera, en especial las del sector automotor. El país vendió mercancías al extranjero por un valor de 34 mil 71 millones de dólares en el cuarto mes de este año, que implicó un aumento de 3.7 por ciento, respecto de igual lapso del año pasado, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Al interior se observó una disminución de 15.5 por ciento anual en las exportaciones petroleras, su cuarto desplome seguido y además fue su mayor caída para un abril desde 2009. En contraste, sigue sobresaliendo el veloz desempeño de las ventas al extranjero de productos manufactureros, al acelerarse 7.1 por ciento anual en el mes de referencia, su mayor alza desde septiembre pasado. Lo anterior, reflejo de una expansión de 11.7 por ciento anual en las exportaciones del sector automotor, su tercer mes al hilo con tasas de crecimiento de dos dígitos; mientras que las ventas del resto de manufacturas se elevaron 5.2 por ciento. P.C. INEGI, industria manufacturera, exportaciones Crecimiento económico menor al previsto

Benito Solís Mendoza INEGI dio a conocer el dato del crecimiento del PIB en el primer trimestre del año, el viernes pasado, que fue de 1.8% con respecto al mismo periodo de 2013. Este dato refleja cuanto creció la producción en estos tres meses, pero también equivale al aumento en el ingreso nacional, de allí su importancia. Si el porcentaje es menor al aumento de la población, significa que en promedio los habitantes del país tienen una disminución en sus ingresos y en su consumo. Aunque parecería que esto no es el caso, este dato de incremento en la producción se puede interpretar de manera incompleta, porque los dos trimestres que se comparan no son equivalentes entre sí. Esto es debido a que la Semana Santa ocurrió en marzo en un año, mientras que en el otro tuvo lugar en abril, por lo que se contrastan dos trimestres con diferentes días hábiles. Al hacer el ajuste por esta diferencia resulta que el crecimiento en la economía tuvo un dinamismo mucho menor, al ser de solo 0.64% anual. Este dato si es preocupante, ya que refleja una tendencia decreciente. Al conocerse esta información, el Gobierno y el Banco de México bajaron sus pronósticos para todo el año. En el caso de la Secretaría de Hacienda el nuevo pronóstico es de 2.7%, inferior al 3.9% que se tenía originalmente. Esto significa que esperan que la economía siga creciendo, pero a un menor ritmo. Esto no significa que estemos en una recesión, que es el caso cuando la producción se contrae y no sólo que tiene un menor dinamismo. P.C. INEGI, crecimiento económico Bolsas europeas suben; se dispara la de Italia

EFRAÍN H. MARIANO Las bolsas europeas tuvieron un buen inicio de semana; destaca el impulso que tuvo la plaza italiana. El respaldo de los votantes a las reformas impulsadas por el primer ministro italiano, Matteo Renzi, en las elecciones para el Parlamento Europeo, contribuyó en el repunte superior a 3 por ciento de la bolsa de Milán. Como resultado, el selectivo italiano Mibtel marcó la mayor ganancia dentro de la ola de beneficios que caracterizaron a las plazas europeas -sin la referencia de Wall Street por el feriado en Estados Unidos-, al repuntar 3.61 por ciento, hasta 21 mil 493.87 puntos, apoyando por el fuerte incremento de las acciones de los bancos UBI Banca y BP Milano, que subieron hasta 6 por ciento. El primer ministro italiano, Matteo Renzi, con menos de cien días en el poder, logró el domingo la victoria electoral para el Partido Democrático (PD) en los comicios europeos, con 41 por ciento de los votos, cerca del doble del 21 por ciento que obtuvo su contrincante Beppe Grillo, que encabezó el movimiento 5 Estrellas (M5S).

P.C. sistema financiero, bolsas europeas Reforma Preparan contadores cambios fiscales

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (27 mayo 2014).- El Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP), junto con el resto de las organizaciones del Grupo de los 6, presentarán a los legisladores y al Gobierno federal una nueva propuesta de cambios fiscales para contrarrestar los efectos negativos que tuvo la reforma hacendaria. En conferencia de prensa, Luis González, presidente del IMCP, adelantó que será en los próximos días que todos los organismos que conforman el grupo de especialistas fiscales más importante de México firmen el documento, para luego presentarlo a las autoridades. El Grupo de los 6 los conforman el IMCP, el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), la Barra de Abogados, la Academia de Estudios Fiscales (AEF), la International Fiscal Association (IFA) y el Colegio de Contadores Públicos de México (CCPM). Los planteamientos de la propuesta mantendrán la esencia del primer documento que enviaron a la autoridad hace cuatro años, que incluía la homologación de la tasa de

IVA y una reducción de los impuestos directos que se pagan en el País, particularmente el ISR. P.C. reforma hacendaria  
 Advierte Carstens por fin de estímulos

Por NEGOCIOS / Staff Lisboa Portugal (27 mayo 2014).- El Gobernador del Banco de México dijo hoy que apoya las drásticas medidas tomadas por los bancos centrales en las economías desarrolladas para estabilizar sus economías, pero los mercados emergentes deben ser consciente de los efectos que dichas políticas puedan tener. El diario The Wall Street Journal en su edición en línea publicó que Agustín Carstens, Gobernador de Banxico, dijo que las políticas monetarias no convencionales han establecido las bases para una recuperación de la actividad económica. Carstens participó en la conferencia organizada por el Banco Central Europeo en Sintra, Portugal. Los principales bancos centrales tomaron medidas de emergencia después del inicio de la crisis financiera de 2008 para evitar una profunda recesión, señaló la publicación estadounidense. P.C. Banco de México, política monetaria, economías emergentes Llega tras 5 años déficit petrolero

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (27 mayo 2014).- En abril pasado, las importaciones de productos petroleros superaron las exportaciones en 132 millones de dólares, con lo que se obtuvo el primer déficit en el sector en los últimos 64 meses. Según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), las importaciones sumaron 3 mil 866 millones de dólares, 17.1 por ciento más que en marzo, con cifras ajustadas por estacionalidad. En tanto, las exportaciones llegaron a 3 mil 735 millones, un alza 1.2 por ciento contra el mismo mes. Precisamente el crecimiento más acelerado de las importaciones llevaron al desequilibrio de la balanza petrolera. Tanto las compras de bienes de consumo al exterior en este sector como los de uso intermedio subieron en abril con solidez, con variaciones positivas de 33.0 y 8.4 por ciento, en cada caso. Por el contrario, en el mismo mes, las exportaciones de crudo cayeron 5.8 por ciento, también con datos ajustados, es decir, eliminando factores que por calendario afectan la medición, su segundo revés mensual. P.C. sector energético, balanza comercial, déficit petrolero Esperan mayor recaudación a la estimada

Por Jessika Becerra Cd. de México México (27 mayo 2014).- A partir de la reforma fiscal, la recaudación vía impuestos alcanzará un nivel mayor de lo previsto, por lo que no será necesario reducir el gasto público del País ni ajustar el déficit, adelantó Luis Videgaray Caso, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Al participar en la Reunión Nacional de Consejeros de BBVA Bancomer, que reúne a los clientes más grandes de la firma, el funcionario subrayó que será hasta el próximo viernes cuando la dependencia publique en el informe de finanzas públicas el nivel de recaudación. "El próximo viernes la Secretaría de Hacienda dará a conocer al filo de las dos de la tarde el informe de las finanzas públicas del mes de abril con las cifras actualizadas y se podrá observar lo que ya también se observa desde el primer trimestre, desde las cifras con corte a marzo, que es que la recaudación está por arriba del año pasado, producto de las nuevas medidas de carácter tributario derivados de la reforma hacendaria, pero también está por arriba de lo pronosticado" P.C. SHCP, reforma fiscal, finanzas públicas Alerta Nobel por deflación en Europa

Por Reuters (Otra) Portugal (27 mayo 2014).- El premio Nobel de Economía Paul Krugman instó al Banco Central Europeo a tomar acciones para impedir que la zona euro caiga en una deflación, afirmando que se arriesga a permanecer inmóvil mientras la economía se "deprime de forma persistente". En declaraciones en el foro inaugural sobre bancos centrales en la localidad portuguesa de Sintra, Krugman sugirió que la zona euro podría dirigirse sin darse cuenta hacia una deflación al estilo de Japón. Sería fácil convencerse de que no hay ningún problema, dijo Krugman, y añadió que "no hay esa explosiva dinámica a la baja en la zona euro, o en Estados Unidos". P.C. Europa, Banco Central Europeo, economía mundial El Universal Ajusta IP sus proyecciones de crecimiento Redacción| El Universal Los ajustes a la baja que realizaron el Banco de México (Banxico) y la Secretaría de Hacienda a sus proyecciones del Producto Interno Bruto (PIB) en 2014, obligaron a los especialistas económicos del sector privado a revisar sus modelos y a realizar modificaciones que en promedio son de 2.5%, aunque en algunos casos es más cerca a 2% y en otros de 3.1%. El Banxico estimó un rango de 3.3% a 2.3%, mientras que Hacienda consideró 2.7%, desde su estimado original de 3.9%. Estas cifras implican un menor ingreso disponible de las familias, en las empresas, debilidad del consumo interno y una moderada generación de empleo, entre otros. La mayoría de los especialistas considera que se dependerá del crecimiento externo y del gasto público ante la debilidad de la demanda interna. "Revisamos nuestra estimación de crecimiento de 3% a 2.5%, basado en la recuperación de la demanda externa, así como de un gasto público que se ejercerá a tiempo como lo ha venido haciendo; con un mejor comportamiento hacia la segunda mitad del año, sin embargo, este crecimiento se queda rezagado ante las necesidades del país", dijo Rafael Camarena, economista de Santander. P.C. crecimiento económico La exportación da sostén al PIB Rubén Migueles Tenorio| El Universal Ante la debilidad del mercado interno, las exportaciones son el principal sostén del escaso crecimiento económico del país. En abril el valor de las exportaciones mexicanas fue de 34 mil 72 millones de dólares, cifra 3.7% superior a la registrada en el mismo periodo del año pasado, con lo que liga tres meses al alza, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En importaciones, las realizadas en el cuarto mes del año ascendieron a 33 mil 562 millones de dólares, cifra que implicó una disminución anual de 1.5%, impactadas en parte por el efecto calendario de la Semana Santa que cayó en abril. Los resultados de las exportaciones y las compras al exterior trajeron como consecuencia un superávit de la balanza comercial de 510 millones de dólares, saldo que se compara con el déficit de mil 227 millones de dólares registrado en igual mes del año pasado. P.C. INEGI, crecimiento económico, exportaciones El Economista Economías emergentes no deben depender de avanzadas: Carstens Reuters Sintra, Portugal.- Las economías emergentes deben generar crecimiento interno en vez de descansar en la expansión de las economías avanzadas para poder hacer frente a un fin de las políticas monetarias laxas a nivel global, dijo el martes el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens. El funcionario comentó que los fuertes flujos de capital surgidos de la política monetaria expansiva en Estados Unidos o Japón han llevado a que algunos de los "malos hábitos" que derivaron en la última crisis financiera global, ahora estén apareciendo en los mercados emergentes. "El crecimiento de mercados emergentes no puede depender en el futuro cercano previsible de la suposición de que las economías avanzadas crecerán mucho más rápido", dijo Carstens a jefes de bancos centrales y académicos reunidos en un foro del Banco

Central Europeo (BCE). P.C. Banco de México, crecimiento económico, economías emergentes, economía mundial  
 Peso pierde terreno frente al dólar Redacción El peso en la categoría interbancaria a 48 horas se depreció 0.06% con valor de 12.8740 pesos por dólar, según la información de Banco de México, tras una serie de datos con impacto positivos en Estados Unidos que le dieron fortaleza al dólar. La depreciación del peso encontraba por ahora un límite en la zona de 12.90 unidades por dólar, dando una señal técnica favorable para la moneda, que sigue cerca de sus mejores niveles en más de cinco meses. En el mercado de deuda, el bono referencial de 10 años, uno de los más negociados, perdía terreno. Su rendimiento subía dos puntos base a 5.90 por ciento. frm con información de Reuters P.C. tipo de cambio  
 Precio del Brent cae a US110 por barril y oro cierra estable Reuters El barril de petróleo Brent bajó el lunes a casi 110 dólares por barril, tras alcanzar la semana pasada un máximo de dos meses y medio, debido a que la preocupación por la crisis en Ucrania disminuía ligeramente tras elecciones presidenciales. Los niveles de resistencia para el Brent y el petróleo estadounidense (WTI) en las gráficas técnicas también presionaban los precios. La actividad en el mercado estaba limitada por feriados en Estados Unidos y Reino Unido. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Emergentes  
 crearán 90% de empleos en cinco años Notimex La Organización Mundial del Trabajo (OIT) afirmó que en los próximos cinco años el 90% de los empleos se creará en los países emergentes y en desarrollo, y que este año el desempleo crecerá en 3.2 millones de personas P.C. OIT, desempleo, economías emergentes La Jornada La reforma energética no se puede detener por el Mundial: Videgaray Por La Jornada en Línea México, DF. El secretario de Hacienda, Luis Videgaray, dijo que el Mundial de Fútbol, que inicia en dos semanas, no puede detener las decisiones sobre las leyes secundarias en materia energética. En entrevista con la periodista Carmen Aristegui, en su noticiero de radio en MVS, Videgaray dijo que durante la celebración de la Copa de fútbol &ldquo;le estaremos prestando toda la atención al trabajo del Congreso de la Unión, por convicción y por obligación&rdquo;. Del anuncio del PRD sobre que solicitará una comparecencia del secretario de Hacienda para que explique a los legisladores las causas del pobre crecimiento económico, Videgaray dijo que si los legisladores lo citan, &ldquo;ahí estaremos&rdquo;. P.C. SHCP, reforma energética, crecimiento económico El País El Estado registra un déficit del 1,36% del PIB en abril, equivalente a 14.169 millones J. SÉRVULO GONZÁLEZ Madrid 27 MAY 2014 - 14:20 CET7 El déficit público de la Administración central alcanzó los 14.146 millones de euros a cierre de abril en términos de Contabilidad Nacional &mdash;que homogeneiza los datos siguiendo las normas contables europeas&mdash;, lo que supone un aumento de 3.725 millones con respecto a marzo, según los datos que ha publicado este martes el Ministerio de Hacienda. No obstante, los números rojos disminuyen en 3.106 millones sobre el mismo periodo del año pasado. En relación con el PIB, el saldo acumulado en los cuatro primeros meses del año equivale a un agujero del 1,36%, lo que supone un recorte del 18% con respecto al mismo periodo de 2013. P.C. déficit público, crisis, finanzas públicas El gasto en pensiones crece a su ritmo más bajo en tres décadas con un 3,2% Álvaro Romero / Manuel V. Gómez Madrid 27 MAY 2014 - 14:05 CET32 El gasto en pensiones crece menos de lo que lo había hecho nunca. El mes pasado la Seguridad Social pagó por las pensiones contributivas 7.982 millones, un 3,2% más que en mayo de 2013. En las series históricas que arranca en 1981 este es el avance más bajo no se observa. El gasto en pensiones ha frenado su ascenso desde que comenzó el año. En 2013 el aumento medio de la nómina mensual que tiene que afrontar la Seguridad Social fue del 4,8%. Con la entrada en vigor de la última reforma de pensiones llegó el frenazo. En ella se desvincula la actualización anual de la marcha de los precios y se liga a la salud de las cuentas de la Seguridad Social. Para ello, se ha creado una fórmula matemática que tiene en cuenta la evolución de los ingresos y los gastos del sistema, aunque establece dos límites. Para evitar que en las épocas buenas el gasto se desboque fija un tope máximo de subida anual, el IPC más el 0,5%; para impedir caídas de pensiones el límite es el 0,25%. P.C. pensiones, seguridad social, reforma laboral El gasto de los turistas alcanza el récord de 14.856 millones de euros El País Madrid 27 MAY 2014 - 10:09 CET36 El turismo extranjero sigue coleccionando resultados positivos. Tras experimentar el mayor crecimiento de los últimos seis años con la llegada de 15,3 millones de viajeros entre enero y abril, los datos proporcionados este martes por Turespaña confirman otro récord, esta vez en términos de gasto. Los visitantes internacionales que eligieron a España como destino vacacional en el primer cuatrimestre gastaron la cifra récord de 14.856 millones de euros, lo que supone un incremento del 11,2% respecto al mismo periodo de 2013. El incremento experimentado solo en abril, en comparación con el mismo mes del año anterior, implica un alza de hasta el 18,4%, con 4.790 millones de euros desembolsados. La evolución positiva experimentada en el cuarto mes del año tiene una explicación: el efecto de la Semana Santa, que este año ha caído en abril y no en marzo como en 2013. P.C. turismo